

La vacunación masiva del personal sanitario reduciría los contagios de la gripe

La inmunización puede prevenir el 70% de las hospitalizaciones y el 80% de las muertes por complicaciones derivadas del virus

GRANADA HOY. S. VALLEJO / GRANADA / EFE / SEVILLA | ACTUALIZADO 04.10.2011 - 08:12

Las vacunas contra la gripe están ya en los armarios de las consultas de los centros de salud de la provincia. Ayer, la Consejería de Salud dio el pistoletazo de salida a la campaña de vacunación de la temporada 2011-2012, con el objetivo principal de proteger a la población de riesgo del virus de la gripe y de sus posibles complicaciones, que suelen ser graves y hasta mortales en este colectivo.

La población diana de esta campaña no cambia respecto a otros años: mayores de 65 años, enfermos crónicos de cualquier edad, embarazadas y profesionales en contacto con estos colectivos. Precisamente, estos últimos son los que menos se vacunan y a los que Salud y las autoridades sanitarias hacen un llamamiento para que también se inmunicen como acto de responsabilidad. Los principales son el personal sanitario. No cabe duda que estar trabajando en un hospital o centro de salud con personas enfermas es un riesgo para contagiarse de gripe más cuando las consultas y servicios se llenan al día de personas que están incubando el virus o están en pleno proceso gripal. Este personal sanitario corre riesgo de contagio pero también de, una vez contagiados, transmitírselo precisamente a los grupos de riesgo.

Ayer, primer día de vacunación, el director del centro de salud de La Caleta, José Luis Sabater, predicó con el ejemplo y fue el segundo en ponerse la dosis. "El personal sanitario se debe de vacunar porque existe gran riesgo de contagiarse y de contagiar, al igual que ocurre con otros grupos profesionales como los maestros. Yo me vacuno todos los años, nunca la he pillado y me ha ido bien", explicó Sabater.

Al igual que los sanitarios, la vacuna también entra en el calendario gratuito del SAS para profesiones como maestros, policías o bomberos, por ejemplo. También profesionales que trabajan en centros de mayores, residencias, dependientes y los cuidadores. Todo para evitar que las personas más vulnerables, a las que el virus puede ocasionar problemas graves de salud, se contagien.

Pero también es importante que los grupos de riesgo se inmunicen. Está demostrado que "vacunarse previene el 70% de las hospitalizaciones y el 80% de los fallecimientos por complicaciones causadas por el virus", explicó la delegada de Salud, Elvira Ramón.

La delegada hizo particularmente un llamamiento "a todos los colectivos de riesgo para que se vacunen", aunque dijo que no tienen datos de que haya descendido el número de vacunaciones en los últimos años.

En esta campaña, la Consejería ha adquirido 1.531.333 dosis de vacunas con una inversión de 8 millones de euros. En Granada, se distribuirán 186.570 vacunas con un coste aproximado de un millón de euros. Del total de dosis adquiridas, 75.333 quedan en "reserva estratégica" disponibles para los distintos centros sanitarios en función de sus necesidades.

Sobre el comportamiento del virus este invierno, Ramón dijo que aún es pronto para avanzar algo ya que "no se sabe cómo se comportará". Lo que parece que se cumplirá es el predominio del virus AH1N1, el de la pandemia de hace dos años, como también ocurrió la temporada pasada al predominar sobre las cepas clásicas de la gripe estacional en España. Con todo, la vacuna es trivalente, es decir, que contiene cepas de los tres virus que se espera que circulen, dos A (AH1N1 y AH3N2) y uno B, los mismos de la temporada anterior, cuando en Granada hubo 1.600 casos por cada 100.000 habitantes.